

**ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 92
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:30 Horas del día lunes 15 de junio del 2015, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde don **LUIS ALBERTO CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- **RAUL ESPEJO ESCOBAR**
- **LUIS SANHUEZA ZURITA**
- **VICTOR CHANDIA ARCE**
- **NORMA MONSALVE CONSTANZO**
- **MIGUEL VARGAS AVILA**
- **NORMA TORRES FUENTES**

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal Sra. Lucy Cartes Ramírez.
También se encuentra presente el señor Juan Godoy Administrador Municipal.

TABLA.-

- 1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:**
1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 89 (18.05.2015).
2.- Acta Sesión Ordinaria Nº 90 (01.06.2015).
3.- Acta Sesión Ordinaria Nº 91 (08.06.2015).

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

2.2.- RECIBIDA

2.3.- ANÁLISIS

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

- 1.- Subrogancia Alcalde

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.

- 1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 89 (18.05.2015).**
Pendiente para próxima sesión

2.- Acta Sesión Ordinaria Nº 90 (01.06.2015).

- Pendiente para próxima sesión

3.- Acta Sesión Ordinaria Nº 91 (08.06.2015).

- Sin Observaciones

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes Aprobar el Acta Nº 91 de fecha 08.06.2015.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

No hay

2.2.- RECIBIDA

No hay

2.3.-ANALISIS

No hay

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE

El señor Alcalde informa que la población ya se ingresó a concurso y que a nivel nacional se aprobó un subsidio aproximadamente de 50 UF adicionales para todas las comunas que sean de zona de rezago, dice que el proyecto fue presentando al SERVIU y está concursando en Santiago, señalando que debe viajar a la Subdere, ya que para que se pueda presentar el proyecto se necesita \$270.000.000 adicionales, explica que con esa modificación tendrá que modificar también el proyecto y al aumentar el Subsidio rebaja el costo de recursos adicionales que se requieren para construir la población, mencionando que ya se está trabajando en ese tema.

Informa que ya se adjudicó el proyecto del cierre perimetral de Minas de Leuque que se aprobó la semana pasada, que también se está construyendo el mejoramiento de las veredas y se está construyendo además parte del cierre perimetral y fachada del cementerio.

Sobre el tema del borde costero señala que se han estado consiguiendo concentrado para los animales, mencionando que la dirección regional tenía considerado un camión para el sector costero pero lo derivaron a Pinto, dice que conversó con la gobernadora para preguntarle lo que pasaba y se comprometió a hacer las gestiones con Indap para a la brevedad posible enviar apoyo para el sector de Boca Itata que es donde se inundaron todas las vegas y que hasta el momento no se ha podido conseguir nada, dice que espera que en la semana se tenga alguna noticia.

4.- CUENTA COMISIONES.

El Concejal Víctor Chandia informa que asistió a dos reuniones el día jueves y viernes de la semana pasada donde en la primera la Asociación del Valle del Itata realizó una presentación para poder contar un centro de Formación Técnica, dice que hay tres candidatos Curanilahue, Tirua y el Valle del Itata, agregando que el Valle del Itata hizo una muy buena presentación. Señala que la segunda reunión fue la reunión de directorio de la Asociación donde el señor Alcalde planteó la idea de viajar todos los Alcaldes de la Provincia a Santiago para poder agilizar el tema de Ñuble Región, comenta que fue bien acogida la moción del Alcalde y lo más probable es que lleguen las invitaciones a todos, dice que también hubo una presentación del Seremi de Bienes Nacionales y que informaron que se sacarán alrededor de trescientos títulos de dominios y que al ser zona de rezago se va a dar prioridad a las comunas del Valle del Itata.

El señor Alcalde señala en relación a lo expuesto por el Concejal Chandia que es muy buena la idea que se dé una carrera por comuna, sobre Ñuble Región dice que ve frío el tema y el llamado que hizo a los Alcaldes del Valle del Itata es que se unieran, señalando que cuesta conciliar las ideas, menciona que les gustó la idea de viajar todos los Alcaldes y los Concejales a Santiago.

El Concejal Víctor Chandia señala que el tema de Ñuble Región ha ido decayendo bastante y no sabe producto de que, dice que a lo mejor para la presidenta es complicado por lo político y cree que es la oportunidad de los Alcaldes de tomar la batuta de esta situación y no esperar que otros hagan una pega que le compete a todos los Alcaldes, agrega que le gusta que el señor Alcalde haya intervenido en ese tema ya que eso le traerá beneficios a la comuna y en ese sentido es importante que como Concejales puedan dar transversalidad al tema para poder darle fuerza a algo que se veía tan bien y que en tan poco tiempo haya decaído producto, tal vez, de todo lo que está pasando a nivel nacional.

El señor Alcalde agradece las palabras del Concejal, agregando que a raíz de la realidad nacional esto se va enfriando, dice que el tema es que si no están los Alcaldes y los Concejales detrás de esto es muy difícil que lo haga todo el comité Ñuble Región, por muy buenas intenciones que tengan, ya que son un grupo pequeño y no tienen capacidad de convocatoria, recuerda que le decía a los colegas que todos deben dar el paso en ese tema y si no se hace la historia los juzgará, señala que propondrá viajar al Congreso y gestionar poner en tabla este tema, dice que el Presidente de Ñuble Región habría pedido antecedentes y nombres de comunas para poder construir aeropuertos y puertos, exponiendo al Concejo la posibilidad de que voten la posibilidad de postular ya que no se pueden quedar sin hacer nada, porque Trehuaco está dentro de dos grandes comunas que postulan a todo y Trehuaco nada, señala que no sería malo tener un puerto en el borde costero y que no se pierde nada con intentarlo.

El señor Alcalde llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes enviar una carta al Directorio del Comité Ñuble Región para que la comuna de Trehuaco pueda postular a un puerto.

El señor Alcalde comenta que se retiró de la reunión por diferencias de opiniones con el Presidente de la Asociación, agrega que en la exposición del Director Regional de Bienes Nacionales se planteó el tema del traspaso de las propiedades a educación y respondieron que las propiedades de Educación que el Ministerio traspaso en esa época a los Municipios son las que se deben devolver a no ser que hayan propiedades que se les esté dando otro destino y se puede pedir la restitución de esa propiedad al Ministerio, señalando que eso pasa a Bienes Nacionales para que ellos traspasen al municipio, explica que eso debe hacerse con lo que se ha cerrado, donde no hay alumnos como Puahun, el Internado (que al parecer es Municipal), comenta que se está haciendo gestiones con el Presidente Regional de la Asociación de Municipalidades, ya que como Presidente de la comisión de Educación, se está tramitando una entrevista con el presidente de la Asociación Chilena de Municipalidades y con el Ministro de Educación para hablar el tema de las propiedades, porque hay propiedades que son Municipales como por ejemplo el Liceo que se compraron con recursos Municipales al igual que el Internado.

La Concejala Norma Monsalve señala que en el tema de Ñuble Región viajar a Santiago es una buena idea, es hacer presión y a lo mejor es una buena opción manifestarse cuando la Presidenta venga a Chillán.

La Concejala Norma Torres señala que es verdad que a través del tiempo y después de las noticias rimbombantes que hubieron hace unos meses atrás las expectativas que generó en toda la comunidad es bastante alta pero con el tiempo decanto, aparte de eso a la directiva de Ñuble Región le falta fuerza, señala que, como comentaban anteriormente, la responsabilidad pasa también por las autoridades locales de cada una de las comunas y en ese sentido asume la responsabilidad que no se le ha dado la trascendencia real que tiene el tema de trabajar y apoyar a esta directiva para que salga adelante, dice que primero el trabajo está en conseguir ese objetivo que es que Ñuble sea Región y lo segundo con respecto a las reuniones del Valle del Itata no hay mucho que decir, piensa que no se ha conseguido nada para Trehuaco

El Concejal Víctor Chandia dice que se equivoca la Concejal Torres ya que a pesar de que hay rivalidades políticas los Alcaldes están unidos trabajando y en los dos años que lleva como Concejal cree que se ha avanzado mucho en este tema comparado con años anteriores, han llegado beneficios como Asociación, y se conseguirán más beneficios ya que sacaron personalidad jurídica, están sacando los código para poder trabajar en proyectos asociativos pero a nivel regional, cree que se ha avanzado y con respecto a lo mismo se pone más interesante poder mantenerse, porque se ve con buenos ojos la asociación a nivel regional, señala que lo más probable es que la asociación sea caballito de batalla para muchas cosas que quieren implementar en la región, como en el tema de

educación que lo más probable es que sea el primer servicio local de educación que hay, producto que está la organización necesaria que otras comunas no la tienen a nivel regional, ni a nivel de país, son pocas las asociaciones a este nivel, mencionando que es importante recalcar esto.

El señor Alcalde dice que comparte en parte lo que plantea el Concejal Chandia, pero hay de todo un poco ya que el tema de la asociación funciona porque efectivamente a nivel regional se trabaja un poco, dice que en el periodo pasado nunca el Intendente los recibió, que hubo cero trabajo de la asociación, que nunca hubo una reunión con un Seremi.

El Concejal Raúl Espejo informa que estuvieron con el Concejal Luís Sanhueza en sesión de comisión de salud, señalando que es muy importante el trabajo de salud con las personas y más con los Adultos Mayores, dice que hay cosas que no dependen de ellos como Concejales pero la gente se queja igual como por ejemplo con lo que es el cuidado de los adultos mayores, comentando que le dijeron que habían adultos mayores que no tenían alimentación, dice que eso no le corresponde al departamento de Salud pero las quejan llegan igual, señala que en la sesión pidieron información en relación a algunos adultos mayores, su estado de salud y atención médica permanente, dice que sería bueno dar una respuesta en las Juntas de Vecinos y también tener informado al Concejo, ya que hay muchas quejas infundadas.

El señor Alcalde señala que cuando la gente se enferma el primer instinto es mejorarse y va al Consultorio y muchas veces se encuentra con una realidad que es a nivel nacional, dice que el tema de Salud está complicado y la atención médica no es una atención de calidad, hay falta de médicos y de especialistas, falta de camas, horas en esperas y a nivel local no hay médicos para poder contratar mencionando que incluso falta un tercer médico, recuerda que por el tema de rezago tuvo una reunión con el doctor que fue embajador en Cuba y a lo mejor viajar a Cuba para ver la posibilidad de traer un médico a Chile sería una opción.

El Concejal Luís Sanhueza señala que no es que no haya médicos sino que faltan especialistas.

El señor Alcalde dice que los médicos que hay tampoco trabajan en las comunas como Trehuaco, se van a los grandes centros urbanos, a las clínicas.

La Concejala Norma Monsalve comenta que en este momento hay una preocupación por la matrona, a pesar que hay una nueva pero la que estaba lleva mucho tiempo con licencia y hay un déficit de horas con ella, dice que hay personas que están esperando hace más de un año una atención o los exámenes propios de eso, señala que los medicamentos se han ido entregando pero faltan los exámenes, le solicita a los Concejales de la comisión de Salud que lo planteen.

El señor Alcalde responde que se ha buscado matrona por todos lados, pero no hay matronas que quieran venir a la comuna, comentando que la matrona que llegó se vino porque estaba en Cobquecura y estaba pidiendo un sueldo enorme, dice que se hizo un esfuerzo para pagarle aunque no lo que ella quería.

El Concejal Raúl Espejo señala que en la sesión de comisión anterior le informaron que producto de las licencias se ha ido extendiendo la lista de espera, dice que en definitiva con lo poco que se tiene en salud se hace mucho comparado con las grandes Ciudades que llegan más pacientes pero también tienen más recursos, señala que en Salud están preocupados por la atención de las personas.

La Concejala Norma Torres señala que está un poco complicado como se está dando el tema de la salud, así como decía el señor Alcalde, es un tema 100% sensible y siempre será así, dice que nunca se va a dar soluciones a todos los temas en el área de salud ya que por lo mínimo que tenga una personas será más importante que lo que le pase a la persona que esté al lado, y que es una particularidad en el área de salud, que está siendo muy demandado por la comunidad y se está

responsabilizando a los Concejales, al Alcalde por cómo se está desarrollando éste tema, cree que es difícil llegar a darle una solución a todos los problemas que se van suscitando, con respecto a los profesionales señala que tienen un cierto grado de intocabilidad en la cual a veces se produce un abuso sin querer o tal vez conscientemente y los médicos se sienten dioses y contra eso como cuerpo de Concejales no se puede hacer mucho.

El Concejal Luís Sanhueza dice que hay poca credibilidad a nivel de país hacia los políticos, hoy día los profesores tienen de rodilla a la presidenta Bachelet y no hay nadie que le diga al trabajador que haga ésto o aquello porque no hay credibilidad y será muy difícil para el país volver a creer.

La Concejala Norma Torres señala que como autoridades, como Concejales y Alcalde, para abordar el problema que existe con los profesionales deberían tener un mismo discurso para la comunidad y esa sería la forma más razonable para poder abordar el problema, dice que a veces hay problemas y temas que no pueden resolver y en base a eso dejárselo claro a la comunidad.

El Concejal Luís Sanhueza pregunta qué pasará con el tema de educación, si seguirá el paro.

El señor Alcalde dice que era lógico que con ese proyecto habría un paro de profesores, agregando que no sabe cómo se les ocurre presentar un proyecto de esa envergadura, que el proyecto es muy malo, dice que tuvo una reunión donde dijo que el derecho de uno terminaba donde comenzaba el de otro y los niños también tienen derecho a educación, que un día de clases que se pierda nunca se va a recuperar.

El Concejal Luís Sanhueza cree que se debe invertir muchos recursos para la educación pública, ya que el día de mañana los jóvenes van a llegar a la Universidad y los conocimientos no serán los mismos que los de un colegio privado.

El señor Alcalde dice que su posición como Alcalde es complicada, señala que se ha reunido con setenta apoderados para hablar sobre el paro, pero por otro lado no puede ir en contra de los profesores ya que es un derecho, por lo tanto los debe apoyar como Alcalde ya que si los profesores no están bien no pueden trabajar bien.

El Concejal Luís Sanhueza pregunta por las becas Municipales.

El señor Alcalde responde que ya firmó los cheques, pero que no sabe cuando se entregaran.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No hay

6.- ASUNTOS NUEVOS.

El señor Alcalde señala que debe presentar una modificación presupuestaria para dotar de internet las nuevas oficinas municipales.

El señor Juan Godoy explica que se sacará del fondo de capacitación \$3.500.000 y lo pondrán en iniciativas de inversión en el ítem de proyecto, dice que es una estrategia de tiempo más que de recursos ya que cuando lleguen los recursos se volverá los \$3.500.000 a capacitaciones por si se decide hacer alguna iniciativa con respecto a ese ítem, pero como se necesita habilitar urgente esto se hará así.

El señor Alcalde dice que cree que en educación en algún momento se necesitará hacer alguna modificación presupuestaria ya que llegaron más recursos que no estaban contemplados cuando se hizo el presupuesto que fueron alrededor de doscientos millones de pesos por concepto del FAGEM y eso permite traspasar menos dinero para educación.

Sin dudas al respecto se llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes Aprobar la siguiente Modificación Presupuestaria Municipal:

CUENTA A DISMINUIR

1	DENOMINACION					MONTO	
	SUB TITULO	ITEM	ASIGNACION	SUB ASIG.	SUB SUB ASIG.		
	22				<i>BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO</i>		
	22	08			<i>SERVICIOS TÉCNICOS Y PROFESIONALES</i>		
	22	11	001		<i>CURSOS DE CAPACITACIÓN</i>		
						\$ 3.500.000	

CUENTA A AUMENTAR

1	DENOMINACION					MONTO	
	SUB TITULO	ITEM	ASIGNACION	SUB ASIG.	SUB SUB ASIG.		
	31				<i>INICIATIVAS DE INVERSIÓN</i>		
	31	02			<i>PROYECTOS</i>		
	31	02			<i>OBRAS</i>		
						\$ 3.500.000	

1.- Subrogancia Alcalde

El señor Alcalde informa al Concejo que la nueva subrogancia del Alcalde será la siguiente:

- 1.- Juan Godoy Bustos.
- 2.- Lucy Cartes Ramírez.
- 3.- Luis Toledo Knothe,

7.- INCIDENTES.

El Concejal Víctor Chandia agradece la reparación de las llaves del cementerio.

La Concejala Norma Monsalve en relación al cementerio dice que tocó en más de una oportunidad el tema de las llaves, solicitando que se le dé solución a todos los incidentes que plantean como Concejales.

El Concejal Raúl Espejo dice que generalmente en los caminos enrolados pasa la motoniveladora una vez y luego con las lluvias, los caminos quedan peor, comenta que el señor Valentín tiene la mejor disposición de pasar la máquina por los caminos que están malos, por lo que solicita que se le pueda pedir a Don Valentín que pase la motoniveladora por algunos caminos en mal estado.

El señor Alcalde solicita al Administrador que oficie a la empresa Carel y que se envié al señor Valentín a los caminos que estén en mal estado.

El Concejal Luís Sanhueza pregunta por el camino de Denecan, señalando que está en muy mal estado.

El señor Alcalde señala que lo que se debe hacer es pasar motoniveladora, mojarlo si se hace en verano y pasar el rodillo compactado y en seguida poner el asfaltado y una capa de gravilla fina, pero eso viene con el segundo proyecto.

El Concejal Víctor Chandia señala que comunicacionalmente la administración se equivoca al decir que se va a pavimentar antes, producto que la gente no entiende este procedimiento del tratamiento al camino, que es lo normal que se hace en todos lados, la mala suerte es que los dos procesos de licitación se atrasaron demasiado y se generó un problema mayor, eso provoca que las personas se hagan ilusiones muy rápido.

El señor Alcalde señala que la gente piensa que todo es rápido y los tiempos administrativos no son los tiempos de la gente, dice que es muy demandante ya que piensan que las cosas se harán de inmediato.

El Concejal Luís Sanhueza agrega que cuando se dice que se va a arreglar el camino las personas se hacen expectativas, además señala que la cantidad de dinero que se gastó hoy día se tienen perdidos con la cantidad de meses que el camino ha estado paralizado, señalando que el camino está horrible.

El señor Alcalde comenta que los proyectos se hacen con expertos de obras públicas y cuando un técnico elabora la primera etapa de un proyecto todo lo que se hizo se supone que está hecho para la segunda etapa y el asfaltado se licitó por primera vez el año pasado y no hubo oferente porque era poco dinero, se tuvo que adecuar el proyecto bajando los costos de las partidas.

El señor Juan Godoy informa que el proyecto está adjudicado y está en el visto bueno de la contraloría.

El señor Alcalde solicita que se le envíe un correo electrónico al Director Provincial de Vialidad sobre el tema.

El Concejal Miguel Vargas dice que quiere manifestar su enojo porque siempre en los concejos son solo dos o tres personas las que intervienen y resto no puede hacerlo porque se genera una conversación solo entre ellos, solicita que cada uno tenga el tiempo que corresponde para intervenir.

El H. Concejo Municipal comparte lo planteado por el Concejal Vargas, señalando que deberán analizar seriamente el tema.

La Concejala Norma Monsalve solicita que se le dé solución al profesor de Mela ya que no sabe que contestar, sugiere que se tome una decisión pronto.

El Concejal Víctor Chandia señala que en Educación se han hecho varias reuniones importantes y le hubiese gustado haber participado de ellas, por el tema del paro, mencionando que ha habido representantes del municipio pero no del Concejo, dice que sería bueno enviar un oficio a todos los departamentos informando quienes son los Concejales de Comisiones, para que en las reuniones que ellos estimen pertinentes les hagan llegar las invitaciones.

El señor Alcalde responde que en el caso de educación sabe que se han hecho algunas reuniones pero que no lo han invitado, dice que igualmente asistió a una reunión que tenían y como sostenedor paro la reunión ya que ellos habían citado a los apoderados y lo que les reclamó a los profesores es que ni por deferencia le informaron que iban a paro y en horario laboral dejaron las clases, se reunieron los profesores y votaron el paro sin contacto con el Alcalde, dice que les señaló que saben que siempre han contado con su apoyo en las demandas sociales que han tenido y que se sentía pasado a llevar.

La Concejala Norma Torres recuerda que en la correspondencia que se leyó la semana pasada hay una invitación de la Asociación Chilena de Municipalidades.

Después de analizar la invitación se llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes Autorizar la participación de los Concejales Raúl Espejo, Victor Chandia, Norma Monsalve y Norma Torres en el Encuentro sobre Lobby, Probidad y Transparencia los días 24, 25 y 26 de Junio en la Ciudad de Concepción.

Sin más temas que tratar y siendo las 13:00 horas se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal

Luís Cuevas Ibarra
Presidente

ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL
Junio 15 del 2015

1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes Aprobar el Acta N° 91 de fecha 08.06.2015.

2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes enviar una carta al Directorio del Comité Ñuble Región para que la comuna de Trehuaco pueda postular a un puerto.

3.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes Aprobar la siguiente Modificación Presupuestaria Municipal:

CUENTA A DISMINUIR

1	DENOMINACION					MONTO				
	SUB TITULO	ITEM	ASIGNACION	SUB ASIG.	SUB SUB ASIG.					
22					BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO					
22	08				SERVICIOS TÉCNICOS Y PROFESIONALES					
22	11	001			CURSOS DE CAPACITACIÓN					\$ 3.500.000

CUENTA A AUMENTAR

1	DENOMINACION					MONTO				
	SUB TITULO	ITEM	ASIGNACION	SUB ASIG.	SUB SUB ASIG.					
31					INICIATIVAS DE INVERSIÓN					
31	02				PROYECTOS					
31	02				OBRAS					\$ 3.500.000

4.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes Autorizar la participación de los Concejales Raúl Espejo, Victor Chandia, Norma Monsalve y Norma Torres en el Encuentro sobre Lobby, Probidad y Transparencia los días 24, 25 y 26 de Junio en la Ciudad de Concepción.

**Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe**